

Chères et chers Collègues,

"Savoir qu'il existe, au cœur de nos vies courtes et bornées, un réservoir inépuisable, un lieu où se perdre, à arpenter infiniment, m'exalte et me fait penser à ces drôles de rêves dans lesquels je découvre, à l'intérieur de ma propre maison, une pièce dont j'ignorais jusque-là l'existence, une chambre majestueuse qui est à la fois plus grande et plus belle que toutes les autres. C'est un lieu imaginaire et pourtant très réel. C'est là que je vais quand je lis, là que nous allons tous, que nous partons à la rencontre des fantômes, que nous visitons des mondes perdus, des mondes lointains où jamais nos jambes ne nous mèneront. C'est là aussi, dans cette nef à géométrie variable, que nous croisons les amis, ces inconnus qui ont lu et ont aimé le même livre". Ce texte d'Agnès Desarthe que la librairie Point-Virgule place en exergue de son dernier Bulletin est une excellente préparation aux vacances et aux joies de la lecture qui en font partie.

Profitez de ce temps de détente pour nous ressourcer et pour découvrir d'autres époques, d'autres cultures et d'autres personnes à travers les livres, même sans quitter le fond de notre jardin fleuri.

Bien cordialement,

Manfred

La vie du REHName

Même les professeur·es émérites, dont la plupart gardent de nombreuses activités (généralement bénévoles), ont droit à des vacances. C'est pourquoi, les *Nouvelles du REHName* ne paraissent pas en juillet et en août.

Le numéro 41 (septembre 2021) contiendra les informations relatives aux festivités de la rentrée. N'oubliez pas de vous inscrire dans les délais.

Rappelons aussi le premier déjeuner-conférence de l'année académique 2021-2022 qui aura lieu, sauf imprévu, le 15 octobre : Olivier de Wasseige nous parlera des défis économiques de l'après-Covid. Une invitation personnelle, avec les précisions de date et de lieu, vous parviendra ultérieurement.

En bref

Le **Prix Adrien Bauchau 2021** a été décerné récemment. Il concernait les titulaires d'un Master en Biologie délivré par une Université de la Fédération Wallonie-Bruxelles. Quatre des neuf candidat·es avaient été sélectionné·es pour participer au concours. Le jury était composé de trois membres extérieurs (Labiris, UClouvain et ULiège) et de trois membres de l'UNamur. C'est François-Xavier Stubbe (UNamur) qui a obtenu le Prix. Il a effectué son travail de Master dans le laboratoire de Damien Hermand, directeur de Recherche du FNRS au Département de biologie et au Département des sciences biomédicales. Le sujet de son travail était *Régulation du développement post-embryonnaire chez Caenorhabditis elegans: décrypter l'impact de CDK-9 sur la phosphorylation de la sérine-2 du CTD*. Les trois autres lauréat·es sont Maryam Bendoumou (UMons), Jérôme Jeandriens (UMons) et Christoph Schiffers (UNamur).

Des membres de l'Institut NaDI ont imaginé un **outil analytique décisionnel de la participation citoyenne**. Le public peut de plus en plus participer à la formulation ou à la prise de décisions politiques, via les réseaux sociaux ou des plateformes de participation citoyenne. Comment traiter des données ainsi collectées par les responsables publics ? C'est à cette question essentielle que trois chercheurs du NaDI (Anthony SIMONOFSKI, Jérôme FINK et Corentin BURNAY) ont voulu répondre. Ils se sont attelés au développement d'un outil d'analyse des idées et commentaires de la population permettant aux politiques de mieux cerner les données récupérées sur les différentes plateformes. Une belle performance d'un de nos instituts de recherche.

Éditeur responsable
Pierre Devos, Président du REHName
devos.pierre@unamur.be

Rédacteur
Manfred Peters manfred.peters@unamur.be